

HABLA EL PRESIDENTE PICADO

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 16 de Marzo de 1946
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579
APARTADOS 1386 — 758

EDITORIAL

Los discípulos del Dr. Goebbels piden que los EE. UU. intervengan en la vida interna de su país

"Diario de Costa Rica" lleva adelante su campaña de infamias contra el movimiento obrero costarricense y especialmente contra nuestro Partido. No pasa día sin que los periódicos del señor Ulate no publiquen alguna insidia contra nosotros. Adulte-ran hechos, inventan noticias, falsifican cables. Ningún procedimiento resulta vedado para ellos. Todos son buenos por turbios e inmorales que parecen. Discípulos aprovechados del Dr. Goeb-bels dentro de las files purísimas de la democracia tica.

La última arremetida contra nosotros la basan en un cable procedente de Washington en el cual se atribuyen al senador H. Jenning Randolph unas declaraciones contra el "comunismo centroamericano". ¿Es verídico ese cable? O lo han inventado en la redacción del periódico como ya ocurrió en otra ocasión? Nosotros, vamos a darlo por cierto y a comentar la maniobra.

El cable está arreglado de manera que produce dos impresiones: primera, que en la Cámara Legislativa de los Estados Unidos hay alarma por el descubrimiento de una "poderosa organización de propaganda comunista en Centro América"; la segunda, que como consecuencia de esa alarma, el Gobierno de los Estados Unidos no terminará la construcción de la carretera Paname-ricana en el istmo.

Nosotros aceptamos que el Senador Randolph, influenciado por los "paladines costarricenses de la pureza del sufragio" se lle-va de Costa Rica la impresión de que existe en nuestro país una peligrosísima "organización comunista", la misma organización que esos mismos paladines APLASTARON PARA SIEMPRE en las elecciones del 10 de febrero. Pero no admitimos que el "susto" del representante Randolph pueda influir en la suerte de la ca-rretera panamericana. La relación de una cosa con la otra es pro-ducto de la mala fe de Diario de Costa Rica.

Los Estados Unidos no iniciaron la construcción de la carre-tera panamericana por espíritu filantrópico. La carretera paname-ricana, es una obra de importancia militar que los Estados Uni-dos necesitan de manera urgentísima para consolidar sus relacio-nes militares con el resto del continente. Y desde el punto de vi-sta comercial también es indispensable esa carretera para nues-tros vecinos del Norte. Ellos podrán incrementar mucho su pro-ducción de automóviles y de mercancías en general el día que sea una realidad ese importantísimo medio de movilización. La termi-nación de la carretera en nuestro país nos interesa mucho a los costarricenses; pero interesa más a los norteamericanos.

Cuando la comisión de diputados de que formaba parte el representante Randolph estuvo en Costa Rica, no ocul-taron su criterio con respecto a la importancia de la carretera para su país. Pensaron, si se quiere, en voz alta y todos nos enteramos de su pensamiento. Los representantes republicanos parecían vacilantes en cuanto a la posibilidad de apoyar la terminación de la obra. En su concepto, se había despilfarrado mucho dinero durante la administración del señor Roosevelt y alegaban adema-s, que les sería difícil convencer a sus respectivos electores de que fuera conveniente gastar dinero del pueblo yanqui en una carretera tendida fuera de las fronteras de los Estados Unidos. Los representantes demócratas, por el contrario, sostuvieron siempre que apoyarían el proyecto y que la carretera sería ter-minada.

A raíz de la publicación en Diario de Costa Rica del cable que comentamos, un periodista visitó la Embajada Americana, para investigar concretamente lo que hubiera ocurrido en el Congreso de los Estados Unidos con respecto a la terminación de la carretera en nuestro país. Ese periodista obtuvo la impresión de que los altos funcionarios de la Embajada consideraban falsa la información del Diario. Por nuestra parte, nosotros interro-gamos al Presidente de la República sobre el mismo tópico y el se-ñor Picado nos dijo: "Me parece dudosa esa información porque yo acabo de recibir una carta de nuestro Embajador en Washing-ton en la cual no se hace referencia a ese asunto. Pienso yo que si hubiera algo de cierto en la noticia el señor Gutiérrez no lo habría callado."

Conviene ahora que digamos algunas palabras con respecto a (Pasa a la página 4)

Sobre la Planta Eléctrica de Heredia nos habla el compañero Ferreto

Dentro de corto tiempo será convocada la licitación para la construcción de la Planta Eléctrica de Heredia. Ya en estos momentos están siendo terminados los trabajos previos y los diseños de la obra de ingeniería civil y de las máquinas que se necesitarán para poner en funcio-namiento la gran obra hidro-eléctrica.

El plan de la Municipalidad de Heredia contempla la insta-lación, durante los primeros años, de dos dinamos de mil kilo-watts cada uno (2500 caballos de fuerza).

Con esta fuerza se calcula que Heredia podrá llenar sus nece-sidades por un término de diez años, suponiendo que el desarro-llado industrial de la ciudad ha de alcanzar un ritmo mucho más rá-pido que el presente. Luego la (Pasa a la página 4)



ARNOLDO FERRETO



MANUEL MORA V.

Responde a una carta de Vanguardia Popular y da los primeros pasos para ejecutar el programa del Bloque de la Victoria

Seguendo instrucciones del Buró Político, envié al señor Presidente de la República una carta que se publicó en el número tras anterior de TRABAJO. En esa carta, entre otras cosas, se le planteaba al señor Presidente la necesidad imperiosa de constituir un Comité encargado de estudiar el programa del Bloque de la Victoria, y de apresurar su ejecución.

La respuesta del señor Presidente la transcribo a continua-

ción: San José, marzo 12 de 1946 Señor Lic. don Manuel Mora Valverde. Ciudad.

Estimado Manuel: Muy complacido correspondo a la comunicación que por su medio me dirige el Buró Político, del Partido Vanguardia Popular con fecha 21 de febrero próximo pasado.

Quedo profundamente agrade-cido (Pasa a la página 4)



LIC. TEODORO PICADO

LUCHAREMOS PORQUE LA COMPAÑIA BANANERA CUMPLA

Así dice Rodolfo Guzmán en respuesta a rumores insidiosos que se han echado a correr

En el "Correo del Sur" de fecha 15 de marzo se publica una información tendenciosa con referencia a las conversaciones celebradas por representantes de la CTCR con personeros de la Compañía Bananera a propósito de la "Carta Abierta" dirigida por nuestra central sindical a Mr. Hammer. Se pretende en tal información que los personeros de la CTCR, recibimos sin protestar y en silencio las manifestaciones de los personeros de la Compañía desmintiendo nuestras denuncias y se trata en la misma de crear una atmósfera de desconfianza hacia la firmeza y la lealtad de la CTCR., en el planteamiento y defensa de los trabajadores del banano.

Los compañeros Victor Corde-

ro, Fernando Aguilar y yo celebramos entrevistas con los señores Lic. Dávila y Mr. Gromblad con el fin de discutir la "Carta Abierta" de la CTCR. Nosotros no esperábamos que la Compañía aceptara de inmediato y tranquilamente nuestras denuncias. Una aceptación así hubiera sido algo extraordinario en la historia de los conflictos obrero-patronales de nuestro país y del mundo entero. La Compañía, por medio de los señores representantes citados procedió a defenderse, a justificar su defensa y a tratar de demostrar que las denuncias no correspondían a la realidad por lo menos en gran parte de ellas. La representación de la CTCR no aceptó tales explicaciones e insistió en que las denuncias correspondían

a la realidad que están viviendo los trabajadores de la Zona Bananera. Pero no podimos quedarnos en ese punto muerto, que nada hubiera resuelto. Llegamos a un acuerdo que facilitara la solución del problema. Resumiendo:

1º Los personeros de la Compañía manifestaron que los hechos denunciados no estaban de acuerdo con la política que ella desea desarrollar en Costa Rica, de fiel cumplimiento de nuestras leyes sociales y de mejoramiento de las condiciones de vida del trabajador. Respondimos que, si ello era así, entonces eran los je-fes, foremans, capataces y administradores de los comisariatos, talleres, fincas y hospitales, los que actuaban en completo desacuerdo con tal política, produ-

ciéndole además de contravenir los deseos de los personeros de la empresa, un grave perjuicio a la misma ya que dificultaban y agravaban las relaciones de ella con los trabajadores. La Compañía se comprometió a actuar energímicamente contra aquellos de sus empleados a quienes se les probara actitudes y hechos contrarios a su política en perjuicio de los trabajadores. Correspon-de ahora a los dirigentes sindicales de la Zona la tarea de denunciar y comprobar cada caso de éstos, uno por uno, a través de la CTCR., y vamos también a probar cómo cumple la Compañía sus compromisos y promesas. Esta vez con nuestra máxima cen-tral la CTCR.

2º La Compañía se comprometió a no llevar a la Zona más trabajadores para impedir que el problema de la habitación se agravara, explicando que la falta de más habitaciones se debe fundamentalmente al hecho de la falta de materias primas, clavos por ejemplo. Pero se com-prometió a solucionar rápidamente el problema agotando todos los medios para la obtención de tales materias primas.

3º La Compañía se comprometió a revisar el sistema de categorías en sus talleres y a proveer de cucharas y jarras a los trabajadores de la "papota".

Tales son, resumidas, las conclusiones a que ese llegó en la conferrencia con los personeros de la Compañía. Naturalmente, nosotros sentimos que en ella no se ha resuelto ningún problema básico. La cuestión de los salarios será objeto de una demanda concreta por parte de la CTCR. Pero tampoco puede afirmarse como lo hace "Correo del Sur"

(Pasa a la página 4)

NO QUEREMOS QUE SE ECHE GENTE A LA CALLE

TAMPOCO QUEREMOS QUE SE PARALICEN OBRAS

Pedimos que se obligue a los ricos a tributar más

..Vamos a referirnos hoy nuevamente al proyecto de presupuesto que ha sido presentado a la Cámara de diputados para su consideración. El asunto tiene trascendental interés en vista de que, conforme con las nuevas leyes y vigentes de ordenación fiscal, el Estado deberá ajustarse estrictamente al presupuesto que se apruebe en el Congreso.

No vamos a entrar nosotros todavía en un análisis minucioso del proyecto que se discute. Más adelante nuestro periódico y nuestra fracción parlamentaria

se encargarán de esta tarea. Por ahora nos limitaremos a destacar tres cuestiones fundamentales.

1º Vanguardia Popular está terminantemente opuesta a que, con el propósito de introducir economías, se despidan a simples trabajadores. Se anuncia que el número de obreros y peones que habrá de dejar cesantes, especialmente de los que dependen de la Secretaría de Fomento, asciende a más de mil. Nosotros nos oponemos radicalmente a esta clase de medidas de economía. Las leyes de ordenamiento

fiscal y administrativo no se dieron con el fin de que, para equilibrar presupuestos, se provocara un serio problema social. Se dieron para organizar la administración pública sobre bases científicas, y no puede ser científico un método que el único que contempla para producir economías al Estado es lanzar a la desocupación a los trabajadores. Si el proyecto de presupuesto que el Congreso va a discutir presenta un déficit de varios millones de colones, nosotros opi-

(Pasa a la página 4)

ENORME y FERVOROSO Resultó el MITIN en Honor de BRAÑA

El camarada Mora en su discurso refutó las calumnias que se esgrimen contra la URSS y denunció las maiobras sucias y antipatrióticas de la reacción costarricense

El jueves, los trabajadores más responsables y con mayor conciencia de San José, por una vez más, hicieron una manifestación firmísima de repudio enérgico al régimen de Franco, con ocasión al mitin celebrado en el Teatro Latino para exaltar la figura auténticamente revolucionaria de Adolfo Braña. Sirvió el acto del jueves además, para que el c. Manuel Mora, Jefe de Vanguardia Popular, señalara en concreto la maraña de mentiras y de calumnias que la reacción mundial ha formado contra la Unión Soviética, con el fin de dividir las fuerzas democráticas mundiales que luchan por el establecimiento de condiciones de vida mejor para los hombres y poder, ya que no lo hicieron en la segunda guerra

mundial, paralizar momentáneamente la rueda de la Historia. Sirvió también el acto del jueves en honor a Braña para señalar, por boca de Manuel Mora, las conexiones existentes entre las fuerzas reaccionarias imperialistas del extranjero y las fuerzas reac-

cionarias de ciertos sectores de la oposición.

También fué el acto del jueves en homenaje del valiente militar español, la reafirmación de nuestra posición de lucha decidida, por la paz, en estos momentos en que todo el movimiento

obrero mundial está a las puertas de una nueva guerra.

Se demostró que alrededor de la dirección de Vanguardia Popular se agrupan las masas obreras. Tal fué la importancia que revistió el homenaje a Braña, nuestro saliente camarada.

LAS ORGANIZACIONES OBRERAS DE CUBA CONSIGUIERON AZUCAR PARA COSTA RICA

Nuestro Partido se opondrá a que los azucareros nacionales se beneficien con un aumento en el precio del azúcar

DIARIO DE COSTA RICA, LA HORA Y LA PRENSA LIBRE pertenecen a la cadena mundial de periódicos que se empeñan en empujar al mundo a una nueva guerra "Diario de Costa Rica", "La Hora", y "La Prensa Libre" están interesadísimos en que se desencadene una TERCERA GUERRA MUNDIAL. Esto es (Pasa a la página 4)

Sigue agitando el problema del azúcar. El país está escaso de ese artículo. El Gobierno Cubano, por gestión del Partido Socialista de ese país que a su vez respondió a gestiones de los trabajadores organizados de Costa Rica, resolvió otorgar a Costa Rica una cuota de 120.000 quintales. Pero los organismos oficiales de Costa Rica han dejado pasar el tiempo sin resolver nada y ya la cuota fué bajada a noventa mil quintales. Si no se lo-

gra una resolución rápida en Costa Rica, probablemente nos quedemos sin azúcar.

Se habla de un posible aumento del precio del azúcar que servirá para compensar las pérdidas que indiscutiblemente producirá el azúcar importado. Nosotros aceptamos ese aumento, pero nos oponemos a que se beneficien con él los azucareros nacionales. Las utilidades que esos señores están obteniendo son ya (Pasa a la página 3)

Stalin Contesta a Churchill

LA UNION SOVIETICA NO PRETENDE SOJUZGAR A OTROS PAISES, SINO DEFENDER SUS PROPIAS FRONTERAS

Denuncia Stalin la tenebrosa confabulación que existe para llevar al mundo a una nueva carnicería mundial

"Hace pocos días un corresponsal de Pravda entrevistó a Stalin solicitándole que aclarara una serie de cuestiones relacionadas con el discurso último del señor Churchill. El camarada Stalin hizo pertinentes aclaraciones que se mencionan más abajo en forma de respuestas a preguntas del corresponsal. Pregunta: ¿Cómo valora usted el último discurso que hizo el señor Churchill en Estados Unidos? Respuesta: Lo considero un acto peligroso destinado a sembrar la semilla de la discordia entre los gobiernos aliados y a entorpecer su cooperación. Pregunta: ¿puede uno considerar que el discurso del señor Churchill es perjudicial para la causa de la paz y la seguridad? Respuesta: Sí, indudablemente "en substancia", el señor Churchill está ahora en actitud de portador de una antorcha de guerra y el señor Churchill no está solo en eso. Tiene amigos no sólo en Gran Bretaña, sino también en Estados Unidos de América. A este respecto me recuerdo notablemente a Hitler y a sus amigos. Hitler comenzó a desencadenar la guerra al anunciar la teoría racial por la cual declaraba que sólo los pueblos de habla alemana representaban una nación plenamente valiosa. El señor Churchill ha comenzado a desencadenar la guerra también con una teoría racial: la de sostener que sólo las naciones de habla inglesa son naciones de valor llamadas a decidir los destinos del mundo entero. La teoría racial alemana llevó a Hitler y a sus amigos a la conclusión de que los alemanes, como la única nación de amplio valor, debían gobernar a las demás naciones. La teoría racial inglesa lleva a señor Churchill y a sus amigos a la conclusión de que las naciones de habla inglesa por ser las únicas naciones valiosas deberán gobernar a las demás naciones del mundo. En substancia Churchill y sus amigos de Gran Bretaña y Estados Unidos presentan a las naciones que no son de habla inglesa una especie de ultimátum: "Reconoced nuestro dominio y entonces todo marchará bien. En caso contrario la guerra será inevitable". Pero las naciones han derramado su sangre durante cinco años en una cruel guerra por la causa de la libertad y de la independencia de sus países y no para substituir el dominio de Hitler por el dominio de Churchill. Es, por tanto, sumamente probable que las naciones que no son de habla inglesa y que sin embargo constituyen una enorme mayoría de la población del mundo, no aceptarán su esclavitud. La tragedia del señor Churchill reside en el hecho de que es "tory", de profundas raíces, motivo por el cual no puede comprender esta simple y evidente verdad. "No hay duda de que el proyecto de Churchill es la organización para la guerra y un llamamiento a la guerra contra la Unión Soviética. Es también claro que tal proyecto de Churchill, es incompatible con el tratado de alianza entre Gran Bretaña y la Unión Soviética. Es verdad que Churchill, para confundir a sus lectores dice al pasar, que la duración del tratado anglo-soviético de mutua ayuda y cooperación podría fácilmente ser prorrogado hasta cincuenta años. Pero cómo puede uno conciliar tal declaración con su proyecto para la guerra contra la Unión Soviética? Es evidente que tales cosas no pueden ser compatibles en forma alguna. Si el señor Churchill al hacer el llamamiento para la guerra contra la Unión Soviética sigue la durando posible prorrogar la duración del tratado anglo-soviético hasta cincuenta años, entonces ello significa que considera ese tratado como un trozo de papel sin valor, para ser usado con el propósito de ocultar y disfrazar su organización antisoviética. A este respecto, no pueden considerarse seriamente las declaraciones de los amigos de Churchill en Gran Bretaña sobre la prórroga del tratado anglo-soviético hasta cincuenta años o más. Los problemas de duración de un tratado carecen de sentido si uno de las partes viola el tratado y lo convierte en un trozo de papel sin valor. Pregunta: cómo valora usted esa parte del discurso de los países europeos que son nuestros vecinos y en la cual critica las buenas relaciones establecidas entre esos países y la Unión Soviética? Respuesta: Esa parte del discurso del señor Churchill es una mezcla de elementos para un libelo con elementos de intrínseca y falta de tacto. El sostiene que Varsovia, Berlín, Praga, Viena, Budapest, Belgrado, Bucarest, Sofía y todas estas famosas ciudades y poblaciones están dentro de la esfera soviética y todas sometidas a la influencia soviética y al creciente control por Moscú. El señor Churchill califica eso de "limitadas tendencias expansionistas de la Unión Soviética". No se requiere un esfuerzo especial para mostrar que el señor Churchill en forma ruda y desvengonzada, calumnia no sólo a Moscú sino, también a los Estados vecinos de la Unión Soviética. Para comenzar diremos, que es absurdo hablar de exclusivo control

por la Unión Soviética de Viena y Berlín, donde hay consejos de control aliados con representantes de cuatro estados y en los cuales la Unión Soviética sólo tiene una cuarta parte de votos. Hay gente que no puede abstenerse de calumniar; pero con todo, deben saber que existe un límite. En segundo lugar, no puede olvidarse el siguiente hecho: los alemanes efectuaron la invasión de la Unión Soviética a través de Finlandia, Polonia, Rumania, Bulgaria y Hungría. Los alemanes pudieron realizar la invasión a través de esos países por el hecho de que en ellos había gobiernos hostiles a la Unión Soviética. Como consecuencia de la invasión alemana, la Unión Soviética ha sufrido, irremisiblemente pérdidas en las batallas con los germanos y también durante la ocupación y por expulsión de ciudadanos soviéticos para convertirlos en trabajadores y en esclavos de Alemania, además, que el gobierno polaco, que dice se halla bajo el dominio ruso ha sido obligado a que sea injusto y criminal contra Alemania. En eso cada palabra es ruda y calumniosa. La Polonia democrática contemporánea es gobernada por hombres sobrelientes. Han mostrado con hechos que saben cómo defender sus intereses y la dignidad de su patria, cosa que sus predecesores no supieron hacer. Qué razón tiene el señor Churchill para mantener que los gobernantes de la Polonia contemporánea pueden someter a su país al dominio de representantes de otro gobierno? El señor Churchill calumnia a Rusia porque tiene intenciones de sembrar la semilla de la discordia entre Polonia, y la Unión Soviética? Al señor Churchill no le agrada que Polonia haya modificado su política en amistad y alianza con la Unión Soviética. Hubo un tiempo en que en mutuas relaciones entre Polonia y Rusia prevaleció el elemento de conflicto y contradicción. Eso dió posibilidad a los estadistas como el señor Churchill de jugar con esas contradicciones para llevar a Polonia de la mano bajo el pretexto de protegerla, y atomizar a Rusia con el espectro de la guerra entre ella y Polonia y asumir ellos el papel de árbitros. Pero esta vez no ha ocurrido eso. La amistad entre Polonia y Rusia ha sido substituida por amistad entre ellas y la actual Polonia democrática no quiere seguir siendo una pelota entre manos extranjeras. Me parece que eso es precisamente lo que disgusta al señor Churchill y lo incita a estallidos rudos y sin tacto contra Polonia. Después de todo, no es cuestión de risa para él. No se le permite hacer el juego en nombre de otros países. En cuanto a los ataques del señor Churchill a la Unión Soviética con motivo de la extensión de las fronteras occidentales de Polonia, como compensación por los territorios tomados por los alemanes en el pasado, me parece que deforma abiertamente los hechos. Como se sabe las fronteras occidentales de Polonia fueron decididas en las conferencias de las tres potencias en Berlín sobre la base de las demandas polacas. La Unión Soviética declaró repetidamente, que consideraba las demandas de Polonia justas y correctas. Quizá sea por eso que al señor Churchill no le agrada esa decisión. ¿Por qué el señor Churchill, sin escatinar sus dardos contra los rusos en esa cuestión, oculta a sus lectores el hecho de que la decisión se tomó unánimemente en la conferencia de Berlín y que no sólo los Rusos, sino también los británicos y los norteamericanos votaron por esa decisión? Por qué el señor Churchill tiene que enjañar a la gente? El señor Churchill sostiene además que los partidos comunistas que eran muy insignificantes en todos los países de Europa oriental han logrado una excepcional fuerza desproporcionada en número de sus afiliados y que tratan de implantar la dominación totalitaria en todas partes en que los gobiernos políticos existían en casi todos esos países, aún hasta ahora con excepción de Checoslovaquia y que no existe en ellos la verdadera democracia? Por lo que yo sé en Gran Bretaña un partido tiene actualmente el gobierno: Es el partido laborista. Los partidos de oposición son privados del derecho de intervenir en el gobierno de Gran Bretaña. El señor Churchill llama a eso verda-



dera democracia. En Polonia, Rumania, Yugoslavia, Bulgaria, Hungría el gobierno es un bloque de varios partidos, de cuatro a seis partidos y la oposición si es más o menos leal, tiene asegurado el derecho de participar en el gobierno. El señor Churchill llama a eso totalitarismo, tiranía. Por qué? En qué lo funda? No espero respuesta del señor Churchill. Este no comprende en qué cómica situación se coloca con sus gritones discursos sobre el totalitarismo, la tiranía y métodos policiales. Al señor Churchill le agrada ver a Polonia gobernada por Sosnokowski y Anders, a Yugoslavia por Sushainovitch y Paveltich, Rumania por el conde Stirbe Eresco, a Hungría y Austria por algún rey de la casa Habsburgo y así por el estilo. El señor Churchill quiere asegurarnos que esos caballeros de la sala de sirvientes fascistas pueden asegurar la verdadera democracia; así es la democracia del señor Churchill. Este anda en torno de la verdad cuando habla del crecimiento y de la influencia de los partidos comunistas en Europa oriental. Debe sin embargo, observarse, que no es solamente en Europa oriental, sino en casi todos los países de Europa, donde el fascismo imperó antes: Italia, Alemania, Hungría, Bulgaria, Rumania, Finlandia y en los países que han sufrido la ocupación de Alemania; Italia, Francia, Bélgica, Holanda, Noruega, Dinamarca, Polonia, Checoslovaquia, Yugoslavia, Grecia, La Unión Soviética, etc., el crecimiento e influencia comunista no puede ser considerada como accidental. Es una función normal. La influencia comunista aumentó porque durante los duros años de la dominación del fascismo en Europa los comunistas se mostraron dignos de confianza y fueron combatientes resueltos al sacrificio contra los regímenes fascistas por la libertad de los pueblos. El señor Churchill menciona algunas veces en sus discursos a la gente común a la que daba palmaditas en la espalda con aire señorial y fingiendo ser su amigo. Pero esa gente común no tiene una mentalidad tan simple como parece a primera vista. La gente común también tiene sus opiniones y política propia. Y también esa gente común sabe defenderse. Hay millones de personas comunes que en las elecciones de Gran Bretaña sacaron del poder al señor Churchill y a su partido, dando sus votos al partido laborista. Son ellas la gente común, que exilaron a los reaccionarios en Europa, colaboradores del fascismo y dieron preferencia a los partidos democráticos de izquierda. Son los millones de esas personas comunes, las que después de probar a los comunistas en la resistencia, decidieron que los comunistas merecían la completa confianza del pueblo. Así creció la influencia de los comunistas en Europa. Tal es la ley del desarrollo histórico. Por supuesto al señor Churchill no le agrada tal desarrollo de acontecimientos. Y dió la alarma apelando a la fuerza. Pero tampoco le gustó la aparición del régimen soviético en Rusia, después de la primera guerra mundial. También entonces dió la alarma y organizó una expedición armada de catorce estados contra Rusia con el propósito de hacer dar marcha atrás a la rueda de la historia. Pero la historia fué más fuerte que la intervención de Churchill, cuyas actitudes quijotescas dieron por resultado su completa derrota. Ignoro si el señor Churchill y sus amigos lograrán organizar después de la segunda guerra mundial una nueva expedición militar contra Europa oriental. Pero si logran eso lo cual no es muy probable, ya que millones de gente común está en guardia protegiendo la paz, un hombre puede decir con confianza que serán batidos como los fueron en el pasado hace veintiséis años.

HECHOS OLVIDADOS ACERCA DEL IRAN

Por DONALD BELL

NUEVA YORK, Marzo de 1946.—(ONA)— Un grupo de 5 expertos norteamericanos bajo la dirección de W. Morgan Shuster, llegó a Teherán en 1911, para aconsejar al Shah de entonces sobre cómo reorganizar su aparato administrativo y financiero. En aquellos días el país estaba dividido en zonas de influencia británica y rusa, y Londres y Moscú, resentidos por nuestra interferencia, obligaron al Gobierno de Teherán a despachar a nuestros expertos rumbo a los Estados Unidos. Pero en 1924 otro grupo, dirigido por el Dr. Arthur C. Millspaugh, reanudó el trabajo, a invitación del Shah, y realizó una buena labor en los cinco años siguientes. Así quedó despejado el camino para la concesión petrolera de 100,000 millas cuadradas, otorgada en 1937 a la Standard Oil y a la Siciar Oil. Pero Inglaterra y Rusia no veían con buenos ojos la presencia de los norteamericanos en esa zona, y la concesión fué anulada en Julio de 1938. Sin embargo, en 1943,

los norteamericanos volvieron a aparecer en escena. El Dr. Millspaugh encabezó nuevamente un grupo de economistas norteamericanos, y él mismo se convirtió en Administrador General de Finanzas del Irán. El Dr. Millspaugh es un antiguo funcionario de nuestro Departamento de Estado, hombre de mucha experiencia. ¿Por qué él y otros norteamericanos no habían de reorganizar el viejo Estado Feudal? La dificultad estriba en que el Irán, o Persia, como anteriormente se llamaba, tiene una larguísima historia en la que Inglaterra y Rusia han desempeñado un papel decisivo, y esa historia no puede borrarse de la noche a la mañana. Si el usurpador Riza Pahlevi, el depuesto padre del actual gobernante, no hubiera cambiado, en marzo de 1935, el nombre del país, Persia podría celebrar el año próximo su 2,500 aniversario. Fué fundada el año de 553 antes de Cristo, por el primer rey persa, Ciro. Pero Riza pensó que su país debía tener una historia más larga aún. Siguiendo los tiempos, adop-

tó el nombre anterior del país, Irán, que significa "ario", subrayando en esa forma la teoría racial entonces de moda. Los agentes de Hitler, que tenían mucha influencia en la corte de Teherán, nunca se cansaron de insistir en la estrecha relación racial que había entre las dos naciones "arias", Alemania y el Irán. A Riza le costó el trono esa gracia. Hay en la Historia reciente del Irán otras cosas que complican la tarea de encontrar fácil solución a los problemas del país. El movimiento autónomo del Norte de Persia no es tan nuevo como pudiera parecer. En realidad, existió una república azerbaijana, de corta vida, al final de la primera guerra mundial. Pero entonces el movimiento separatista azerbaijano no estaba apoyado por los rusos, sino por los ingleses. Y la capital de Azerbaijano no era Tariz, en el norte de Persia, como lo es ahora, sino el centro petrolero ruso de Bakú. Este fué el resultado de la famosa misión Dunsterville, que

empezó a trabajar a principios de 1918. El mayor general inglés L. C. Dunsterville empleó sus propias fuerzas y las últimas tropas zaristas que quedaban en suelo persa, bajo el mando del general ruso Bicherakov, para organizar a los azerbaijanos descontentos y derrocar no sólo al régimen del Shah, sino al mismo tiempo al gobierno bolchevique de Bakú. Parece que los rusos no han olvidado ese incidente, que pudo haberles costado su principal centro petrolero. Pero ¿qué estaban haciendo las tropas británicas en Persia, que se suponía país neutral? Esta es, también, una larga historia. Ante todo, durante la primera guerra mundial, Persia estaba llena de agentes alemanes; su jefe era el ex-cónsul general alemán en Bushire, Herr Wassmuss, quien organizó una confederación antibritánica de tribus y se hizo del poder efectivo en varias partes del país. Los turcos de la dirección opuesta, y las tropas inglesas y rusas avanzadas (Pasa a la página 4)

CARTAS CON TON Y SON

El compañero Mora contesta a Carmen Lyra la carta en que ésta concreta quejas sobre el Seguro Social

Marzo 15 de 1946

Compañera Carmen Lyra.
Estimada compañera:

Respondo a su carta "con ton y son" publicada en TRABAJO del 2 de marzo. Me pide usted en esa carta, explicaciones sobre irregularidades que según parece, se presentan con frecuencia en el funcionamiento de la Caja Costarricense de Seguro Social. Concretamente, se refiere usted a deficiencias en el servicio hospitalario, a desorden en la ejecución del seguro de enfermedad en ciertos cantones, a exceso de burocracia inútil en San José y al hecho de que no comience a realizarse el plan de construcción de casas baratas.

Con el objeto de poder dar a Ud. una contestación sería me permití solicitar una entrevista al licenciado don Arturo Volio Jiménez, Gerente de la Caja. Con el señor Volio conversé largo rato y le expliqué concretamente las quejas a que se refiere su carta.

En cuanto al servicio hospitalario me dijo el señor Volio que se ha iniciado el estudio de una reorganización completa que entrará en vigencia antes de que termine el presente mes. Según entendi, el doctor don Roberto Quesada será el encargado de ejecutar ese plan para lo cual se le nombrará Jefe de Servicios Médicos en sustitución del doctor don Mario Luján, quien renunció.

En cuanto a desórdenes y exceso de burocracia inútil, el señor Volio se manifestó dispuesto a corregir sin debilidades las fallas que le sean denunciadas concretamente. Trataremos de documentarnos para hacer esas denuncias en el menor plazo posible.

Y en cuanto a la construcción de casas, el señor Volio me informó que está ya todo listo para iniciar la construcción del primer lote de 200 casas. Que el contrato respectivo se la OFCA rindiera ciertas garantías las cuales quedarán listas condiciones más favorables. Pero que tal contrato no ha comenzado a cumplirse porque la Gerencia creyó necesario que la OFCA rindiera ciertas garantías las cuales quedarán listas seguramente antes de que termine la presente semana.

La saluda fraternalmente,

MANUEL MORA V.
Secretario General

A LOS SUSCRITORES DE "TRABAJO" EN TURRIALBA

A todos los suscritores morosos de Turrialba se les ruega cancelar sus cuentas a la brevedad posible, ya que la Administración se encuentra en serias dificultades para continuar editando el semanario TRABAJO.

BRAÑA SIGUE CONTANDO...

Escribe: Carlos Luis Fallas

Ya en la zona francesa controlada por el gobierno de Vichy, Braña, con la ayuda de los miembros del movimiento de resistencia, llegó a Riouperoux, se encuadró en una brigada de trabajo y comenzó a trabajar en una fábrica de material de guerra, claro está, aunque administrada por franceses trabajaba para el ejército alemán. En esa fábrica trabajaban centenares de obreros extranjeros que, en su mayoría, y especialmente los comunistas españoles, militaban en el movimiento clandestino de resistencia. De día, algunas veces, y generalmente por las noches se jugaban la vida en misiones peligrosas: destruyendo vías de comunicación, dinamitando puentes, asaltando puestos nazis aislados. Combatían y morían así, heroicamente, a la par de los patriotas franceses, como bravos "partisans". Y Braña, en cuanto se instaló en Riouperoux, pasó a ser un partisan más.

CON LOS PARTISANS.—

Los "partisans" — afirma Braña — llevaron sobre sus hombros todo el peso de la resistencia. Los "maquis" poco podían hacer operando, como operaban, en las montañas. Los partisans operaban en las ciudades, en las fábricas, en los talones mismos del ejército. Constituían, por eso, una amenaza, una terrible pesadilla para los lacayos de Vichy, para la Gestapo y para el ejército alemán. La R.A.F., cuando eso era posible, los surtía de armas, dinamitas y medicinas. Pero casi siempre los "partisans", en sus correrías nocturnas, además de su labor de sabotaje asaltaban destacamentos y guarniciones nazis, recogiendo así armas, uniformes alemanes y de vez en cuando valiosa información. Contaban con aparatos para interceptar comunicaciones telefónicas y telefónicas, para recibir órdenes y transmitir información.

Se valían de los medios más audaces e ingeniosos para distribuir luego, en el corazón mismo de la ciudad, las armas, la dinamita o las medicinas necesarias. Así, una comunista francesa, que tenía un hijo de pocos meses de edad se encargaba de llevar y traer dinamita a través de la ciudad en las barbas mismas de los esbirros de Vichy, y de los agentes de la Gestapo. Todas las mañanas se le veía asoleando tranquilamente al niño, en su pequeño cochecillo, igual que otras muchas madres francesas. Pero el niño de ésta, casi siempre, iba acostado sobre un grueso cojón de cartuchos de dinamita. Se jugaba su vida y la de su hijo.

Los "partisans" contaban con una organización formidable. Y admirable eran la audacia y valor con que combatían y morían. Todos los comunistas españoles refugiados en Francia combatieron como "partisans".

FALSOS ALEMANES.—

Algunas veces, cuando la cosa apremiaba, los parti-

sans, audazmente, se burlaban de los alemanes y se surtían de sus propios almacenes. Un francés de la región de Alsacia y Lorena, y que por ser de allí dominaba perfectamente los germanos, formaba la patrulla. Con el oficial a la cabeza, y a paso de ganso, llegaban a un almacén del ejército alemán. Allí el "oficial" daba un rudo taconazo, levantando el alemán hacia las veces de oficial, quince o veinte españoles y franceses, enfundados en los grises uniformes, escupía un sonoro, "¡Heil Hitler!" y luego ordenaba que se le entregara una determinada cantidad de ropa, zapatos y otras provisiones. Diez minutos después la falsa patrulla se había hecho humo, dejando a los verdaderos alemanes contra tres palmas de narices.

UN REGALO DE LA R.A.F.—

Los partisans que vivían y trabajaban en la ciudad tenían, casi siempre, para cumplir su misión, que realizar terribles jornadas nocturnas, por veredas intransitables, escalando montañas y bordeando a ciegas abismos y desfiladeros. Y, si no dejaban el pellejo en la aventura, al día siguiente, en la mañana, debían estar en su sitio de trabajo. Era esa, pues, una labor agotadora y sumamente peligrosa.

Braña tomó parte en muchas de esas correrías nocturnas. La R.A.F., en cierta ocasión anunció una nueva entrega de armas, que dejaría caer esa noche, a determinada hora y en determinado sitio de la montaña. Sesenta "partisans", armados de ametralladoras livianas y bombas de mano, — Braña entre ellos — fueron enviados a recogerlas, a la orden de un asturiano de 22 años, famoso por su valor y decisión. Después de una larga y agotadora jornada, por entre peñas y desfiladeros, llegaron al sitio señalado. Allí el asturiano mandó a unos cuantos a explorar los alrededores. Los demás se escondieron, en espera del avión. Poco después brilló la luna y casi de inmediato roncó un avión, que pasó una y otra vez, mientras el asturiano lanzaba al aire la señal convenida. Pos partisans vieron entonces cómo, allí en lo alto, se abrían los inmensos paracaídas e iban descendiendo lentamente, con la codiciada carga. Ya se disponían a salir del escondite cuando, de muy lejos, llegó un silbido prolongado. Anuncio de que los alemanes se acercaban. Habían sido descubiertos. Alguien había dado el "soplo", y una patrulla alemana se acercaba presurosa a recoger el botín. Posiblemente no esperaban que se les hiciera resistencia. Pero el muchacho asturiano decidió otra cosa:

—Muchachos—dijo.—Estas armas nos las envía la R.A.F. a nosotros; no a los alemanes. Sería vergonzoso permitir que cayeran en manos de esos bandidos. ¡Vamos a pelearlas! Y, ya casi amaneciendo, el asturiano pudo entregar a la organización el armamento enviado por la R.A.F. Allí entre las peñas quedaron doce partisans. Pero quedó también toda la patrulla alemana, sorprendida y aniquilada por las ametralladoras y las bombas de mano de los partisans.

En esos combates no se daba ni pedía cuartel. Ni se hacían prisioneros.

Una Verdadera TRAGEDIA Vive el Pueblo GUANACASTECO

DE ALAJUELA

EL PARTIDO EN MARCHA

Se han reorganizado las siguientes células en la ciudad:
La 22 DE JUNIO,
La CARLOS MARX,
La FEDERICO ENGELS,
La LINCOLN, y
La CANOAS.

Todas estas células han reorganizado sus respectivos Secretariados y trabajan activamente.

Se organizó una nueva célula en San Antonio del Tejar a la cual se le dió el nombre de LA ARENA.

La célula CANOAS está organizando otra nueva célula en sus vecindades.

En la tarea de la organización del Partido se han distinguido los compañeros: Manuel Aurelio Soto, Naín Durán, German Alfaro, Elías Alfaro, Miguel López (a) Michelín, Manuelito Soto y Aldén Solano.

Muy pronto se iniciarán las actividades encaminadas a la reorganización de las células de los cantones y se procederá a organizar otras nuevas.

TRABAJO felicita a estos compañeros, por las actividades realizadas y por cuanto dejan ver muy claro, que para ellos lo fundamental es el presente y el futuro y que el pasado sólo nos brinda la experiencia que se ha de aplicar en las actividades diarias.

SECCION DE ALAJUELA

El Comité Reorganizador avisa a todos los afiliados de la Provincia, especialmente a los de los cantones de SAN RAMON, ATENAS, NARANJO, GRECIA, y OROTINA, que el domingo 17 de marzo a las 2 p. m. se celebrará la Asamblea General que ha de nombrar el Comité Seccional.

Se le recuerda a los militantes que sólo podrán intervenir en esta asamblea aquellos militantes que hayan cotizado —cuando menos— hasta la última semana de febrero presente.

Las células de los cantones atejados deben ir discutiendo los nombres de los delegados que han de enviar a esta Asamblea. Esta delegación ha de estar integrada por lo menos, con dos miembros. Alajuela, Febrero de 1946.

EL COMITE ORGANIZADOR

Crónica de una jira realizada por la Juventud Vanguardista a través de la Prov. de Guanacaste

El problema central del Guanacaste es el problema de tierras. Cuatro o cinco terratenientes son dueños de toda la tierra en Guanacaste. Hay pueblos como Bagaces y Belén situados en medio de un sólo latifundio; Bagaces en el de Wilson, y Belén en el de Cubillo. Esta situación se repite constantemente; son pueblos que mientras se mantenga esta situación no tienen aún ninguna perspectiva: la mayoría de sus habitantes son sabaneros en los "sitios" del señor terrateniente; poco comercio; salarios de sesenta colones al mes, etc. Sin embargo ya hay un gran movimiento llamado a terminar con el latifundismo.

ORTEGA

Ortega es un pueblito situado a la par de un gran latifundio de Canducho Gutiérrez y el Dr. Pinto. Hace poco más de un año hicieron un movimiento para conseguir tierras y lograron que el Estado comprara a estos latifundistas, 300 hectáreas que han comenzado a lotearse. Sin embargo los trabajadores de Ortega aún no poseen sus parcelas. Esta situación no ha hecho cejar a los orteganos en su afán de conseguir tierras, sino que por el contrario los ha obligado aún más a unirse para luchar en ese sentido. Por ejemplo: el ingeniero que debía lotear las tierras no tenía caballo para hacerlo, ni tampoco ayudante; inmediatamente los trabajadores de Ortega le dieron el caballo y los hombres necesarios para realizar

el loteamiento; construyeron con su propio esfuerzo un camino, etc. Esta es la manera en que trabajan y luchan los trabajadores de Ortega. Hoy han comenzado un trabajo colectivo para labrar sus tierras y han logrado voltear unas cuarenta hectáreas de montaña. No están trabajando los lotes que pudieran corresponder a cada uno; sino que están trabajando en forma colectiva las tierras que deberán adjudicarse a todos, sin tomar en cuenta el parcelamiento. Y esto lo han hecho obligados por las circunstancias debido a que el momento de siembra se acerca, sin que las adjudicaciones se hayan hecho. Todo el pueblo de Ortega es vanguardista; no hay un hombre, una mujer o una familia que pertenezca a otro partido. Los últimos comicios así lo demostraron: en Ortega, la oposición no tuvo gente ni para miembro de mesa ni para fiscales, y menos, votos para su papeleta.

BELÉN

Como se dice anteriormente Belén está situado en medio del latifundio de Francisco Cubillo. En años anteriores el señor Cubillo había alquilado algunas tierras a los campesinos de Belén. Ahora, como existe una ley de esquilmo y un movimiento en Belén que lucha fuertemente por aplicarla, Cubillo se ha negado este año a alquilar sus tierras. Esta es la situación de Belén. De un lado buen número de campesinos que necesitan tierras pa-

ra trabajarlos, de otro lado un señor feudal que se niega a alquilarlos porque no se conforma con que se le pague el quinto de la cosecha como precio por el alquiler de las tierras. En este pueblito existe una célula numerosa de Vanguardia.

FILADELFIA

En Filadelfia está planteado el mismo problema que en Ortega. De las trescientas hectáreas compradas por el Gobierno a Canducho Gutiérrez y al Dr. Pinto varias hectáreas corresponden a los campesinos de Filadelfia.

En este pueblo del cantón de Carrillo nuestro Partido es fuerte, cuenta con numerosas simpatías; existe una célula jefada por el c. Joaquín González.

Además del problema de tierras tienen planteado el problema del agua y el problema eléctrico. El problema del agua en Filadelfia es tan agudo como en Santa Cruz; no hay cañería, sino que las casas tienen que aprovisionarse de agua por medio de pozos antihigiénicos. Lo mismo

sucede en Santa Cruz. En cuanto al problema eléctrico podemos decir que Filadelfia es un pueblo sin luz. Existe ahí una planta que sirve para dotar de energía eléctrica, al teatro del lugar; la planta es de un particular, pero la energía sobrante se vende a cuatro colones el bombillo según se nos informó, razón por la cual el 90 por ciento de las familias de Filadelfia carecen de sus servicios.

LAS ORGANIZACIONES...

(Viene de la 1ª página) escandalosas. No tienen derecho a pretender ganar más. Que el nuevo aumento lo coja íntegro el Estado para cubrir el déficit que resulte de la venta del azúcar importado. Tal es nuestra posición.

Por otra parte, esperamos que en su oportunidad se publiquen todos los documentos relacionados con la operación azucarera que se está realizando en Cuba. En esa forma el pueblo entenderá mejor por qué se aumenta el precio del azúcar.

NOMBRADO EL NUEVO COMITE SECCIONAL DE PUNTARENAS

Secretario General, Mario Zúñiga
Secretario de Organización, Gilberto Serrá
Secretaría de Finanzas, María Esquivel
Secretario de Actas y Correspondencia, Arturo Hernández Jaramillo
Secretario Sindical, Guillermo Quirós
Secretario Campesino, Juan Bta. Blanco
Secretario de Prensa y Propaganda, Víctor M. Guzmán
Secretario de Cultura, Sergio Zúñiga
Secretario Juvenil, Fernando Sáenz

Gran MITIN en HOMENAJE a ADOLFO BRANA

EN EL LOCAL DE LA CTCR EL LUNES 18 DE MARZO A LAS 7 DE LA NOCHE

HECHOS OLVIDADOS ACERCA DEL ZABÁN DEL SUR Y DEL NORTE. Persia era un campo de guerra.

En la segunda guerra mundial, los aliados temieron que se repitiera el caso. En la primavera de 1941, cuando los árabes se le vantaron contra Inglaterra en el Iracq, Sahn Riza Pahlevi, partidario de los alemanes, daba qué pensar a los ingleses. Poco después, al ser atacada la Unión Soviética, fuerzas británicas y rusas entraron en el Irán, obligaron a abdicar al Shah y establecieron un nuevo régimen.

En segundo lugar, en los últimos 150 años ha habido reiteradas intervenciones inglesas y rusas en Persia. Casi siempre, Rusia e Inglaterra han sido rivales en esa zona. Pero en 1907, cuando Rusia estaba debilitada por su derrota en la guerra con el Japón, se concluyó un convenio anglo-ruso que dividía Persia, entonces, nominalmente soberana, pero en realidad una colonia, en tres sectores. El norte era de influencia rusa, el sur era zona británica y el Shah sólo gobernaba en el centro. Décadas antes, un poeta persa del siglo IX había escrito: "Cuando el León Británico y el Oso Ruso se movieron juntos, el destino de Persia quedará sellado." Esto fué lo que ocurrió en 1907 y desde entonces es un axioma de la política persa mantener la división de ambos gigantes.

A raíz de la primera guerra mundial, Rusia era también un país débil. El gobierno de Moscú no sólo tuvo que retirar sus fuerzas, sino que anuló todas las deudas persas y todas las concesiones rusas. Los ingleses se convirtieron en amos indiscutibles. Ampliaron sus concesiones petroleras y dominaron financiera y políticamente el país. Poco a poco, los rusos fueron reconquistando terreno. Pero si todas las tropas extranjeras se retirasen mañana del Irán, la influencia inglesa subsistiría en lo económico, y también en lo político, por medio de la Corte anglofílica, con una migaja de influencia norteamericana a través de nuestros consejeros, en tanto que la influencia rusa se desvanecería.

Sin embargo, el Gobierno soviético se ha comprometido a retirar sus tropas seis meses después del fin de las hostilidades, y esa fecha ha sido fijada como el 2 de marzo de 1946. La intención de Moscú parece ser no faltar a su palabra, pero dejar en Persia algo que garantice la influencia rusa después de la Partida de las tropas. Pero, ¿cómo pueden hacer eso los rusos? La respuesta es: utilizan un factor casi olvidado

El Irán no sólo tiene concesiones petroleras, soldados extranjeros, y una Corte; también tiene un pueblo. Los rusos están trabajando con el pueblo.

Podrá argumentarse que esto es desleal en un país en el que, en los últimos 2,500 años, el pueblo nunca representó gran cosa. Más del 80 por ciento de los habitantes son agricultores o ganaderos; y la producción de viveres, por persona, excede en mucho la de los países asiáticos más ricos; pero la gente es muy pobre. Los ricos terratenientes poseen la mayor parte del suelo y en la parte sur, bajo la ocupación inglesa, se han dedicado impunemente a acaparar viveres, en medio de una crisis alimenticia. Los recaudadores de impuestos del Shah están empujando a la gente a la desesperación. Pero en los sectores del norte, se han realizado una reforma agraria, la situación económica es bonancible y los recaudadores de impuestos oficiales han sido expulsados. Además de algunas razones de orden tribal, siempre importantes en un país feudal, la población del Norte teme el regreso de los funcionarios del Shah los rusos pueden haber sugerido a esa población, que no ha estado, como los europeos orientales bajo la ocupación rusa: "¿Por qué no hacen ustedes algo para evitarlo?" "¿Por qué permitir el regreso de los terratenientes y de los recaudadores de impuestos después del retiro de nuestras tropas?"

La lucha de clases es un terreno fértil para el movimiento separatista del Norte de Irán. Y nuestra diplomacia es impotente cuando se trata de movimiento populares. Hemos tratado de convencer a los rusos de que deben de irse antes de que la revolución económica y política en Azerbaijan se convierta en un hecho consumado. Pero las tropas soviéticas se quedarán hasta que esa tarea suya haya sido realizada. Entonces podrán volver tranquilamente a Rusia. Si no se le ayuda, el joven Shah es demasiado débil para hacer caminar hacia atrás la rueda de la historia. Y en caso de que Inglaterra vaya demasiado lejos en este sentido, los rusos se considerarían autorizados a intervenir en el juego.

El Irán puede convertirse en un polvorín. Tanto Inglaterra como Rusia están demasiado profundamente interesadas en esa zona; pero de poco serviría el repetir la fórmula de los tratados, exigiendo el retiro de los tres grandes. Es preciso encontrar una solución conjunta para todo el problema del Irán y para lograrlo tenemos que estudiar mucho más cuidadosamente que hasta ahora, esa tierra incógnita.

DIARIO DE COSTA...

(Viene de la 1ª página) riódicos, o mejor dicho sus dueños y directores, forman parte de la cadena que se ha constituido a través de nuestro Continente para atacar a la Unión Soviética e impedir el avance del movimiento de los trabajadores en América.

¡Sería tan "interesante" ver a Estados Unidos y a Gran Bretaña destruir al País de los Bolcheviques!

Para don Otilio, Sergio Carballo y Borrás, es muy fácil ordenar desde aquí, que el prójimo se mate. En eso piensan exactamente como los magnates yanquis y británicos que creen que el sol gira sólo para alumbrarlos de día y dejarlos dormir de noche. Qué pierden Ulate y Carballo con mandar que en sus periódicos aparezcan titulares bien truculentos? Ellos están a gusto y no perderán una gota de sangre en la lucha. Al leer esos titulares, uno creería que don Otilio y Sergio son unos valientes, dispuestos a coger una ametralladora y meterse en una trinchera con el barro hasta el pescuezo.

Don Otilio fué a Europa en cuanto supo que su precioso pellejo no corría ningún riesgo. Quería darse el gusto de ver cómo es que llegaba la paz a la devastada ciudad de Londres, a París y a Berlín. Era el gusto de un refinado dilettante. Probrecillos los europeos! Tanto que habían tenido que sufrir! Y don Otilio se estremecía de placer.

Frente a las ruinas humeantes, lo que hizo este demócrata de 2 por cinco fué complacecer a la pobre viuda de Von Ribbentrop, tratar de salvar la reputación de Goering y censurar a los soldados rusos porque no iban, como él con una camisa muy cara y muy limpia, con unos zapatos relucientes y un traje de caballero de buen gusto. ¡Que rusos más sucios! En cuanto llegara a Costa Rica diría de claraciones contra esos cochinos. Los millones de rusos que se habían sacrificado por el bar de Hitler al mundo, los miles de poblaciones rusas destruidas por los nazis, los millones de rusos muertos en las cámaras de la muerte, no le importaban un comino a éste egoísta que es don Otilio

NO QUEREMOS QUE SE... (Viene de la 1ª página) namos que tal déficit debe ser

SOBRE LA PLANTA...

(Viene de la 1ª página) Municipalidad podrá construir un tanque de almacenamiento que le permita agregar un dinamómetro de mil kilowatts.

El problema más serio que ahora se enfrenta es el del financiamiento. La Municipalidad hubiera deseado que a la hora de convocar a licitación pudiera disponer en efectivo de todo el capital necesario para el pago de la obra. Desgraciadamente, de los dos millones de colones en bonos de que consta la emisión y no obstante los buenos intereses y la magnífica garantía de que disfruta, solamente se han colocado unos seiscientos mil colones. El capital nacional no ha respondido. Esto es particularmente censurable en lo que se refiere al capital heredado, más obligado que ningún otro a cooperar en la financiación de la obra, especialmente si se toma en cuenta que la inversión que se haga va a aportar fuertes intereses.

Sin embargo, varias casas interesadas en la construcción de la obra están dispuestas a aceptar los bonos en pago de la misma o a que la Municipalidad les quede debiendo el capital que no puede aportar en efectivo. Esta última fórmula es perfectamente aceptable para la Municipalidad en vista de que los bonos devengan un interés anual del siete y medio por ciento, mientras que una deuda así contraída apenas pagaría el tres por ciento de intereses.

La Municipalidad hará todos los esfuerzos a su alcance para colocar, sin no toda la emisión de bonos, por lo menos una mayor parte, a fin de estar en condiciones de licitar en términos más ventajosos.

Ulate. El lo que veía eran los soldados rusos que pasaban con sus vestidos manchados y sus zapatos sucios. Por lo que ve, don Otilio quería que pasara que venían de un salón de belleza. No recordaba que acababan de aplastar a Berlín.

Si, que haya una Tercera Guerra Mundial. Los don Otilio Ulate y los don Sergio Carballo lo desean para acabar con esa raíca de los comunistas. Que vayan al campo de batalla los muchachos más jóvenes y más fuertes, a dar su sangre y su vida, a que dar sin piernas o sin brazos, o con la columna vertebral de sestillada o ciegos o locos, a fin de que el bienestar de un Otilio Ulate no sufra el menor rasguño o que los bienes de Borrás no estén amenazados. Que haya una Tercera Guerra Mundial y acaben con Stalin y lluevan las bombas sobre las poblaciones soviéticas. Los soviéticos no son prójimo para un Ulate, un Hearts o un Sergio Carballo. Para los privilegios de estos señores, solo un Churchill tiene razón.

LUCHAREMOS PORQUE...

(Viene de la 1ª página)

que aceptamos sin protestas las explicaciones de la Compañía. Exigimos, como representantes obreros, medidas que conduzcan a la solución de las denuncias hechas por nosotros.

Vamos a luchar porque la Compañía cumpla sus compromisos.

Vamos a poner a trabajar todos nuestros recursos sindicales en tal tarea. Los dirigentes sindicales de la Zona deben enviar a la Compañía todas sus denuncias, comprobadas irrefutables. Si aún así, la Compañía no actúa conforme a sus promesas, estamos dispuestos a llegar a cualquier lucha, para que a los trabajadores de la Zona Bananera se les resuelvan sus problemas porque tienen derecho a vivir decentemente como ciudadanos y habitantes de un país libre y democrático.

rosos organización comunista cuya propaganda puede ser peligrosa para los mismos Estados Unidos? Pues de las conversaciones del representante Randolph con muchas personas de Costa Rica.

No hay duda de que nuestros "demócratas" son también unos grandes irresponsables en su forma de tratar los intereses de la soberanía nacional.

Pretendieron la intervención de Ubrico y Martínez, para impedir la llegada de don Teodoro Picado a la Presidencia. Pero fracasaron ruidosamente.

Una vez don Teodoro en la Presidencia, hicieron llegar memoriales a la Embajada norteamericana pidiendo descaradamente la intervención en defensa "de nuestra democracia."

Y ahora continúan en su tarea. Quieren que los Estados Unidos se inmiscuyan en la vida interna del país. Olvidan todas las tradiciones altivas de este pueblo. Con tal de realizar sus ambiciones son capaces de "venderle el alma al diablo."

Pero también fracasarán, porque la política del Departamento de Estado parece clara hasta el momento: no hay intención de interferir en la vida interior de los países latinoamericanos, aunque lo soliciten los criollos en nombre de la democracia.

EDITORIAL

(Viene de la 1ª página)

la "poderosa organización comunista."

Según el cable, el representante Randolph comprobó la existencia de la mencionada peligrosísima organización, en "conversaciones con muchas personas, en la jira que acaba de terminar por los países centroamericanos". Ahora bien, ni en Guatemala, ni en Honduras, ni en El Salvador, ni en Nicaragua existen en la actualidad Partidos de izquierda bien organizados. El único Partido de izquierda bien organizado que hay en Centro América es Vanguardia Popular. Pero Vanguardia Popular es un Partido muy pobre. Tenemos dificultades hasta para realizar nuestra propia propaganda nacional. En estos momentos hacemos grandes esfuerzos para cubrir la deuda que nos quedó de la última campaña electoral. No hemos podido aumentar el tamaño de "Trabajo". No hemos podido ni siquiera convertirlo en bisemanario. Tampoco nos ha sido posible editar una revista teórica que acordó fundar el Comité Central hace ya casi dos años. Si tuviéramos medios para hacer propaganda, seguramente que los periódicos del señor Ulate habrían perdido el 75 % de su eficiencia propagandística. ¿De dónde salió entonces la teoría de una poder-

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL - AVISA -

que a partir del 28 de Enero de 1946, ha establecido el servicio de PROTESIS DENTAL (Dentadura Artificial), en SAN JOSE.

El asegurado que necesite este servicio debe presentar una orden de los Servicios Médicos o dentales (que se obtienen en la Policlínica).

Los asegurados de Provincia deben presentarse a La Caja (Oficina Central) con la orden de atención dental firmada por el Jefe de los Servicios Médicos de Provincia. Es entendido que para este servicio la Caja no reconocerá el pago de traslado y hospedajes.

HABLA EL PRESIDENTE...

(Viene de la 1ª página)

cido por sus palabras de congratulación y respaldo y por la cooperación del Partido Vanguardia Popular en la obra de mi Gobierno.

Estoy conforme en que se proceda a integrar una comisión mixta que estudie el programa del Bloque de la Victoria.

Aprovecho esta grata oportunidad para saludarlo y para reiterarle las muestras de mi personal estima, su atento servidor y muy cordial amigo,

Teodoro Picado.

Conociendo el criterio del Lic. Picado, me entrevisté con él y lo gramos llegar a un satisfactorio acuerdo. Está ya constituido el Comité del cual formará parte el propio mandatario y están hechos ya los primeros planes de trabajo. Los dirigentes de Vanguardia Popular tenemos fe en que se logrará realizar un trabajo efectivo en provecho del pueblo.

Manuel Mora V., Secretario General.